
— В июне стартовала отчетная кампания де-
путатов «Единой России» всех уровней и на-
чался сбор предложений и наказов граждан. 
Как вы оцениваете ее в Краснодарском крае? 
Насколько активно депутаты работают?
— Депутаты активно включились в кампанию. 
Более тысячи встреч уже прошло по Красно-
дарскому краю. Парламентарии рассказывают 
как о реализации партийных проектов на ме-
стах, так и о законотворческой деятельности, 
которая направлена на улучшение жизни лю-
дей. Такие отчеты для нашей партии не нов-
шество,  единороссы  регулярно  встречаются 
с гражданами, чтобы рассказать, что сделано, 
а что еще предстоит сделать. Это нужно не для 
того, чтобы «похвалиться», каждая встреча —  
это обратная связь от людей, именно они за-
дают направления нашей деятельности.

— На  встречах  с  депутатами  жители  Кубани 
обращаются с различными просьбами, какие 
из  них  наиболее  часты,  по  вашему  опыту? 
Приведите,  пожалуйста,  примеры,  когда  на-
казы избирателей края воплощались  в  кон-
кретные  законы,  принятые  на  территории 
региона и на уровне страны.
— Безусловно,  проблемы,  которые  подни-
мают  люди,  потом  нередко  становятся  зако-
нодательными  инициативами.  Еще  недавно 
многодетные семьи жаловались на проблему 
обучения детей в разных школах. Теперь за-
конодательно закреплено право на зачисле-
ние братьев и сестер в одну школу независи-
мо от места жительства.

В послании Федеральному собранию пре-
зидент Владимир Путин обозначил беспреце-
дентные меры поддержки семей с детьми. Это 
и выплаты беременным женщинам в трудной 
жизненной  ситуации,  поддержка  неполных 
семей.  Их  реализацию  на  законодательном 
уровне обеспечила «Единая Россия».

Жители  сельских  территорий  приходят 
с  обращениями,  которые  касаются  создания 
комфортных условий жизни на селе. Так была 
разработана  программа  «Комплексное  раз-
витие  сельских  территорий».  В  дополнение 
к этому Владимир Путин объявил о дополни-
тельном финансировании обновления Домов 
культуры, библиотек и музеев на селе и в ма-
лых  городах.  На  реконструкцию  учреждений 
культуры в регионах дополнительно направят 
24 млрд руб.

На  Кубани  оказалась  востребованной 
«Сельская ипотека». Депутаты Законодатель-
ного собрания Краснодарского края от «Еди-
ной России» разрабатывают  программу  раз-
вития жилищного строительства на сельских 
территориях, в которой приоритетное значе-

ние имеет сельская ипотека. С каждым годом 
появляется  все  больше  желающих  восполь-
зоваться  льготным  кредитованием,  поэтому 
мы вышли на федеральный уровень с иници-
ативой —  увеличить бюджет государственной 
программы «Сельская ипотека» в  тех регио-
нах,  где  она  наиболее  востребована.  Наше 
предложение нашло поддержку.

— На  первом  этапе  ХХ  съезда  «Единой  Рос-
сии» утвержден проект предвыборной про-
граммы  партии.  Чем  этот  проект  будет  от-
личаться от предыдущей программы? Какие 
основные  направления  определены  в  нем? 
Как они повлияют на жизнь страны и нашего 
региона?

— За  прошедшие  пять  лет  «Единая  Россия» 
сделала  многое  и  в  полном  объеме  реали-
зовала  предвыборную  программу  2016 года. 
Безусловно, новый документ будет отличать-
ся. Меняется жизнь, и новые реалии заставля-
ют нас пересматривать направления работы. 
Пандемия  серьезно  сказалась  на  экономике, 
подкосила  такие  отрасли,  как  сельское  хо-
зяйство,  туризм.  Но  больший  удар  нанесла 
по благосостоянию и здоровью граждан. По-
этому и федеральный, и региональный бюд-
жеты  имеют  ярко  выраженную  социальную 
направленность.  Предвыборная  программа 
«Единой  России»  будет  в  своей  основе  со-
циально  ориентированной,  будут  строить-
ся  на  реализации  послания  президента  РФ, 
к  чему  мы  уже  приступили.  Но  кроме  этого, 

важной составляющей станут наказы избира-
телей, поэтому программа будет всецело соот-
ветствовать интересам людей.

— Владимир Путин на ХХ съезде «Единой Рос-
сии» заявил, что с партии ЕР больший спрос, 
чем  с  других. «Нужно быть  готовыми к раз-
говору  не  только  на  удобные,  выигрышные 
темы, но и к нелицеприятным оценкам. И зна-
ете, ведь люди в большинстве этих претензий 
правы»,—  сказал он. Как региональное отде-
ление работает с подобными претензиями?
— На  «Единой  России»,  как  нас  называют —  
партии  власти,  лежит  большая  ответствен-
ность за все решения и все изменения, кото-
рые происходят. Уже полтора года мы живем 
в условиях пандемии. Скажу честно, мы были 
не готовы к такому, весь мир был не готов —  
пришлось принимать непопулярные решения: 
обязательное  ношение  масок,  ограничения, 
которые сказываются на людях, на экономи-

ке. Наши оппоненты обвиняли нас в непопу-
лярных  решениях  и  в  допущении  пандемии, 
а  кто-то вообще говорил, что вируса нет и это 
все  политические  игры.  В  это  время  мы  ор-
ганизовали  масштабное  волонтерское  дви-
жение,  которое  объединило  более  четырех 
тысяч  кубанцев.  Депутаты- единороссы  в  Го-
сударственной  думе  совместно  с  правитель-
ством разработали меры поддержки граждан 
в связи с пандемией, малого и среднего биз-
неса, чтобы не дать ему пойти ко дну. В своем 
движении вперед мы всегда опираемся на тот 
опыт, который накопили, и на запросы наших 
граждан.

— Национальные  проекты  были  приняты 
в  2018 году,  к  этому  приложили  усилия  пар-
ламентарии  различных  уровней,  прежде 
всего депутаты Госдумы. В Законодательном 
собрании  края  внимательно  следят  за  тем, 
как они исполняются на территории региона. 
Как вы оцениваете реализацию нацпроектов 
в целом и на каких направлениях необходи-
мо усилить работу?

— В Краснодарском крае в этом году на реа-
лизацию национальных проектов планирует-
ся направить 45 млрд руб. Это школы, детские 
сады, зеленые зоны, программы по развитию 
здравоохранения,  образования.  За  каждым 
объектом и мероприятием национальных про-
ектов у нас закреплены депутаты- единороссы 
всех  уровней. Мы  выстроили  открытый  диа-
лог  между  партийными  структурами  и  граж-
данами  посредством  информирования  лю-
дей о том, как идет работа по национальным 
проектам в регионе, и посредством обратной 
связи через запросы людей. Реализация про-
ектов  находится  на  особом  контроле  у  гу-
бернатора  Кубани  Вениамина  Кондратьева. 
Несмотря на  то, что прошлый год был слож-
ным,  успешная  реализация  национальных 
проектов  показала  наличие  сплоченной  ко-
манды.  Возможности,  которые  дают  нацпро-
екты,  на  Кубани  используются  практически 
на 100 процентов.

«Проблемы, которые поднимают 
люди, становятся законодательными 
инициативами»
О том, как в регионе проходит отчетная кампания депутатов-единороссов  
и какие наказы дают им жители, рассказал секретарь Краснодарского регионального 
отделения «Единой России», первый заместитель председателя Законодательного собрания 
края Николай Гриценко

« Еще недавно многодетные семьи жаловались 
на проблему обучения детей в разных школах. 
Теперь законодательно закреплено право 
на зачисление братьев и сестер в одну школу 
независимо от места жительства»

« Несмотря на то, что прошлый год был 
сложным, успешная реализация национальных 
проектов показала наличие сплоченной 
команды. Возможности, которые дают 
нацпроекты, на Кубани используются 
практически на 100 процентов»

« На Кубани оказалась востребованной «Сельская 
ипотека». Депутаты Законодательного собрания 
Краснодарского края от «Единой России» 
разрабатывают программу развития жилищного 
строительства на сельских территориях, в которой 
приоритетное значение имеет сельская ипотека»


